
Bonjour, 
 
Le Plan proposé est très intéressant et je félicite tous ceux et celles qui l'ont 
élaboré. 
 
Il manque, à mon avis, un grand point, c'est le cas des animaux urbains. 
 
Tous ces lieux « vétustes » dont vous parlez dans votre rapport préliminaire sont 
en fait des lieux où des animaux sauvages se sont réfugiés. Il y en a partout, il 
suffit de regarder, vraiment, ce n'est pas parce qu'on ne les voit pas qu'ils ne 
sont pas là. Avez-vous vu le nombre de ratons-laveurs (maman et bébés) morts 
écrasés sur les routes autour des travaux de l'échangeur Turcot? 
 
Alors que Toronto se bat pour sauver ses animaux sauvages en milieu urbain 
lors de ses développements, aucun des rapports de projets de développement à 
Montréal ne traite de la question.  
 
Ce que je propose, c'est d'élaborer un « vrai » espace vert qui serait un 
sanctuaire et un parc protégé, comme le parc du Mont-Royal. Pas un « espace 
vert » à la Griffintown où on coupe tous les arbres (avec leurs nids d'oiseaux) et 
où on met du gazon, des chemins en béton et de petites plantes tropicales 
inutiles.  
 
Nous avons besoin de forêts denses, pour l'environnement, pour notre air, pour 
leur beauté et pour abriter les animaux sauvages qui s'efforcent de survivre en 
milieu urbain puisqu'on empiète constamment sur leur habitat. Et bien sûr, sans 
activité humaine directe, notamment la promenade de chiens. D'ici quelques 
années, il ne restera plus aucun terrain « vierge » dans le Sud-Ouest, en partie à 
cause de votre Plan. 
 
Les Montréalais(es) aiment la nature et les vrais espaces verts, on n'a pas 
besoin de plus de faux parcs suraménagés. Je crois que, vu toute le construction 
(et destruction) occasionnée par ces travaux, c'est le moment idéal pour élaborer 
un vrai espace vert protégé. Parallèlement, il faudrait opérer une relocalisation de 
ces animaux urbains dans cet espace, mais je ne crois pas que ça vous 
intéresse. Nous pourrions le faire si on se donne les moyens. 
 
À mon avis, les espaces industriels un peu délaissés font le charme du Sud-
Ouest. Je saisis mal cette urgence de tout retaper devant les problèmes plus 
urgents à régler sur le plan social, notamment, et les cas de dommage 
irréversible, comme la disparition de la faune urbaine, chérie dans d'autres 
capitales. 
 



Merci d'avoir pris la peine de lire mon opinion. J'espère que d'autres partagent 
mon avis. 
 
 
PHOTOS 
 
Espaces qui étaient des refuges pour la faune, maintenant détruits : 
 
 

 
 

 



 
 

    



 
 

 
 



     
 
 
 
 
 
Les « nouveaux » espaces verts et aménagements?: 
 
 

      
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Si on regarde de plus près…. 
 

 
 
 

 


